

LWV in Heidenheim 24.&25.05.2025

Tagesordnungspunkt: LL Wahl der Landesliste

Bewerbung

Liebe Freundinnen und Freunde,

wir haben in Baden-Württemberg in den letzten Jahren viel erreicht – ob Klimaschutz, Biodiversität oder Energiewende, Mobilität, Wärmewende, Innovationen in der Wirtschaft oder beim sozialen Miteinander: Baden-Württemberg steht in vielen Bereichen deutschlandweit ganz vorne. Es gibt aber noch viel zu tun – und im nächsten Jahr zeigt sich, ob wir das Erreichte weiterführen können, oder ob hier im großen Stil gebremst und rückabgewickelt wird.

Jetzt gilt es, uns klar zu positionieren und auch weiterhin eine progressive grüne Politik voranzutreiben, mit Mut, Entschlossenheit, Gestaltungswillen und einer klaren Vorstellung davon, wie wir unser Land entwickeln wollen.

Mut, Entschlossenheit, Gestaltungswillen und frische Ideen haben meine politische Arbeit seit jeher geprägt: In über 15 Jahren kommunalpolitischem Engagement. Als Kreisrat, langjähriger Kreisvorstand im KV Emmendingen, als Sprecher der LAG *Landwirtschaft, ländlicher Raum und Ernährung*. Und als Landtagsabgeordneter im Umweltausschuss und im Ausschuss für Landwirtschaft und ländliche Räume.

Gemeinsam mit euch möchte ich diese Arbeit im Landtag gerne fortsetzen und *The Länd* weiter mitgestalten. Meine Schwerpunkte liegen in den Bereichen Landwirtschaft, ländlicher Raum und Klimaschutz:

Landwirtschaft zukunftssicher aufstellen und erneuern:

Die baden-württembergische Landwirtschaft ist einzigartig: Unsere regionalen Landwirt*innen produzieren nicht nur qualitativ hochwertige Lebensmittel, sondern sie gestalten auch unsere Landschaften, kümmern sich um Artenvielfalt und Umweltschutz, und erbringen ganz nebenbei noch unschätzbare Leistungen für Wirtschaft und Gesellschaft, für Kultur und Tradition. Diese Landwirtschaft gilt es zu erhalten und zukunftssicher weiterzuentwickeln: Nur mit guten Rahmenbedingungen wie einer nachhaltigen Förderkulisse und umsetzbaren Regeln kann die Landwirtschaft resilient werden und sich noch weiter ökologisch ausrichten; nur mit fairen Preisen und regionalen Wertschöpfungsketten lassen sich kleinbäuerliche Familienbetriebe auf Dauer erhalten. Hierfür setze ich mich schon seit langem in der LAG ein, hierfür mache ich mich im Landwirtschaftsausschuss stark.

Ein Schwerpunkt liegt für mich hier bei der Nachwuchsförderung: Als Sprecher für Bildung in den grünen Berufen ist es mein Ziel, die landwirtschaftliche Ausbildung attraktiver zu gestalten und stärker an der ökologischen Landwirtschaft auszurichten; als Jugendbeauftragter im AK Landwirtschaft ist es mir wichtig, ein offenes Ohr für die Belange von Landjugend & Co. zu haben und ihre Probleme und Wünsche in die Politik einfließen zu lassen. Hierfür möchte ich



Kreisverband:
Emmendingen
Wahlkreis:
Emmendingen
Wohnort:
Denzlingen
Gender:
männlich

mich auch weiterhin einsetzen – für eine gute Partnerschaft zwischen Politik, Gesellschaft und Landwirtschaft!

Ländliche Räume stärken und schätzen:

Baden-Württemberg ist geprägt durch eine Vielfalt an ländlichen Räumen, die unterschiedlich wirtschaftlich aufgestellt sind, die eigene landschaftliche oder kulturelle Strukturen haben und auch eine eigene Geschichte. Eines aber eint diese ländlichen Räume: Sie sind es, die neben den Metropolen unser Land prägen, sie sind es, die mit ihrer Vielzahl an kleinen und mittleren Unternehmen das wirtschaftliche Rückgrat des Landes stellen. Und hier in den ländlichen Räumen entstehen zwischen Ehrenamt, Kultur und Tradition der gesellschaftliche Zusammenhalt und die Identifikation, die unser Land lebendig machen.

Damit wir als Grüne in den ländlichen Räumen wahrgenommen werden und unsere Politik als Chance gesehen wird, müssen wir die Probleme vor Ort auf Augenhöhe diskutieren, und gezielt Angebote machen, die bei den Menschen ankommen: Das fängt bei zuverlässigen Mobilitätskonzepten an, die über Bus und Bahn hinausgehen, und geht über Bildungsangebote und eine wohnortnahe medizinische Versorgung bis hin zu Förderprogrammen, die die Eigenheiten des ländlichen Raums besonders berücksichtigen.

Unsere ländlichen Räume behutsam weiterzuentwickeln und nachhaltige Entwicklung in die Fläche zu bringen – darin sehe ich Anspruch und Chance zugleich!

Klimaschutz konsequent umsetzen:

Das Klima lässt nicht mit sich verhandeln – und der Klimawandel ist längst bei uns angekommen. Daher muss es unsere vordringliche Aufgabe sein, Klimaschutz auf allen Ebenen mitzudenken – und auch umzusetzen! Das fängt bei der Mobilität an, bei der Umsetzung der Wärmewende und der Transformation der Wirtschaft – und darf auch bei unseren Konsumgewohnheiten nicht enden.

Das ist nicht nur eine große Aufgabe: Innovationen in der Wirtschaft können uns zum Vorreiter für nachhaltige Technik machen, sauberere Mobilität und nachhaltigerer Konsum erhöhen unsere Lebensqualität. Nur, wenn wir alle Möglichkeiten nutzen, schaffen wir es, eine lebenswerte Umwelt zu erhalten – und Klimaschutz ist gleichzeitig eine wichtige Investition in Demokratie und soziale Gerechtigkeit. Die Werkzeuge liegen bereits alle auf dem Tisch – lasst sie uns endlich nutzen!

Liebe Freundinnen und Freunde,

vor uns stehen große Aufgaben – aber wir haben in der Vergangenheit bereits gezeigt, was wir erreichen können, wenn wir unsere Ziele gemeinsam und beständig verfolgen. Wir lassen uns nicht kleinkriegen von Skeptikern, Klimaleugnern und konservativen Bremsern: Wir schauen nach vorne und halten unsere Ziele fest im Blick! Ich freue mich bereits jetzt über eure Stimme – damit ich auch in Zukunft mit Mut und Entschlossenheit mitgestalten kann!

Vielen Dank und herzliche Grüße

Euer Rüdiger

Biografie

- **Über mich:**

- 1972: geboren in Freiburg i. Br.
- 1992: Abitur
- 1992-1993: Zivildienst
- 1994-1998: Ausbildung zum Fotograf
- Seit 1998: Freiberuflich tätig als Fotograf und Grafiker
- Verheiratet, Vater von 4 Kinder
- Aktiv als Rettungsschwimmer bei der DLRG, Vorsitzender im DLRG Bezirk Breisgau

Politisches Engagement:

- **Parteiämter:**

- Seit 2014: Mitglied bei Bündnis 90 / Die Grünen
- Seit 2019: Mitglied im Emmendinger Kreisvorstand der Grünen
- Seit 2023: Sprecher der LAG Landwirtschaft, Ländlicher Raum und Ernährung
- Seit 2023: Delegierter in die BAG Landwirtschaft und ländliche Entwicklung

- **Politische Mandate:**

- 2017-2024, seit 2025: Kreisrat in Emmendingen, Mitglied im Ausschuss für Umwelt und Technik
- Seit 2024: Mitglied des Regionalverbands Südlicher Oberrhein
- Seit 2025: Mitglied des Landtags von Baden-Württemberg
Mitglied im Ausschuss für Umwelt, Klima und Energiewirtschaft
Mitglied im Ausschuss für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz